

El manifiesto del Conde

No me gusta ser censor del caído, ni mucho menos escudriñar los actos pasados que ya perdieron su valor...

El Conde de Romanones nos ha hecho sufrir mucho; nos ha puesto al borde de serios peligros; ha sido injusto persiguiendo a los neutralistas...

El Conde con su manifiesto declara que toda la nación es neutralista, que no cabe gobernar con otra orientación...

Puede decirse que si con su conducta anterior puso en peligro la paz y el porvenir de España...

Si quien comenzó desde el principio de la guerra manifestando sus tendencias intervencionistas con el artículo «Neutralidades que matan»...

Intentarlo sería el fracaso más ruinoso que darse puede, pues los neutralistas, que son la nación entera...

Por lo que respecta a las presiones extrañas, el mensaje del Conde viene a decirles: «Es inútil; por serviros fracasé yo.»

Está puesto de relieve cual es el sentir de la nación, y un sentir tan unánime, tan firme y decidido...

Son pues inútiles las campañas, son inútiles las intrigas; las cartas están boca arriba, y no cabe a los interesados en sacarnos de la neutralidad otra cosa...

Peró a esto no hay lugar porque la neutralidad española, no puede ofrecer como la griega a los aliados...

No sucede aquí como en Bélgica, que el crearse un enemigo pequeño está compensado con la seguridad de evitar un proyectado desembarco...

han de tomar parte en los cuadros plásticos han encargado ya sus respectivos vestidos a modistas renombradas de esta localidad...

Ayer fué dado a conocer el programa definitivo de la fiesta que ha de celebrarse en el teatro Bretón...

Referido programa ya lo conocen al detalle nuestros lectores, pues lo publicamos íntegro hace ya bastantes días...

La comisión ha acordado que las plateas sean ocupadas por las distinguidas señoritas que tomarán parte activa en la fiesta...

Señores de García, Puente, Olivera, Nicolau, Fernández de Córdoba, Zaballa, Cid, Prieto, Revillo, Jiménez, Espe-rabé, Moyano, Condesa de Crespo Ras-cón...

Esta tarde, a las tres y media, se han reunido en el estudio del señor González Arenal, todos los jóvenes que han de tomar parte en los cuadros plásticos...

El referido señor, dió instrucciones a todos respecto a trajes, pelucas, etcétera, etc.

Después, los chicos fueron a casa de don Venancio Gombau en donde les hicieron varias fotografías.

Por último, volvemos a recordar a las damas, socios de la Cruz Roja y señoritas cooperadoras...

El virtuoso sacerdote don Gaspar Repila, ha hecho un donativo a la Cruz Roja de 5 pesetas...

Se ha suscrito como cooperadora para adquirir la bandera, la bella señorita Marina Cobeleda.

TO...!!!

Se nos dice, que varios acaudalados salmantinos, piensan montar en Salamanca con todos los últimos adelantos de la industria moderna...

¿Sí? Pues cuéntenos los accionistas entre los mayores consumidores. Porque necesitamos pegar mucho y... muy fuerte.

Leemos en el periódico de ramos y manzanas. «¿Concebimos a don Miguel de Unamuno, al frente del ministerio de la Gobernación...»

Que más quisiera don Miguel que merecer el honor de ser criticado por los cronistas de The-Kon-Leche. Porque es muy familiar al ex Rector monolögista...

He visto a Fulán y me ha hecho el honor de no saludarme.

En nuestra monumental Plaza Mayor, salvo el alcantarillado, tenemos toda clase de pasatempos. Cafés, bailes, timbas y otros excesos.

Dentro de nada tendremos teatro real, quiero decir un corona. ¿No habrá algún aficionado que complete el deporte trayéndonos la fiesta española por antonomasia?

Los gallistas, belmontistas, etc., tienen la palabra.

La kultura aliadofíla de El Liberal anda por los suelos. Sólo así ha podido encontrar unas titulares tan macabras como las que siguen...

LOS HORRORES MACABROS DE LA GUERRA.—LOS ALEMANES FABRICAN POLVOS ALIMENTICIOS CON LOS KADAVERES DE SUS PROPIOS SOLDADOS Y CON ELLOS CEBAN SUS CERDOS.

Kadaver, señor anónimo, se emplea en alemán para designar los restos mortales de los animales irracionales y a lo sumo de aquellos racionales que tuvieron por tatarabuelo algún gorila.

Y a los restos frígidos de nuestra mortal humanidad se da en Alemania el nombre de Leiche o Leichnam.

¿Está enterado El Liberal? Leemos y comentamos: «He aquí porqué (por la literatura) de un plumazo dejaría al admirable don Luis Maldonado, sin senaduría...»

Y haga usted una «excepción si le parece y ¿qué sacará en limpio para su moldeamiento de lo histórico de una raza? ¡¡Que cosas y que voquiblos!!!

Perecito.

La primavera y los jardines de Salamanca

Ya podemos decir que llegó la primavera. ¡Bienvenida sea! Se fué el largo invierno envuelto en la tragedia de sus cruces y melancólicos días...

Ella, parece que nos trae una renovación de vida. El azul del cielo es más diáfano, más fecunda la tierra, más coquetón el trinar de los pájaros...

Saluemos a la primavera. Ella viene a destruir las amarguras que en nuestros espíritus produjo el invierno; ella viene, solemne como una bendición divina a fecundizar la naturaleza en pleno.

El sol deja caer sobre el deformé vientre de la tierra una sonrisa de fuego, y al conjuro mágico del ósculo solar, el verdor de los campos se puebla de colorinas flores.

En todas partes se siente con infinita alegría espiritual la presencia de la primavera; en la cuesta calcinada y en el monte umbrío, en la ciudad y en el campo.

Peró ¡ay! que su venida me sugiere una dolorosa consideración de orden estético.

En Salamanca escasean los jardines, no hay flores, y quizá este detalle sea uno de los que nos hagan advertir que le falta poesía a nuestra ciudad.

Salamanca no tiene suficiente poesía en sus monumentos seculares. Es necesario que además de las piedras musgosas de sus edificios milenarios...

Nuestra vetusta plaza mayor, sin la grata decoración de sus flores en primavera perdería uno de sus encantos.

Yo aplaudo la artística labor del jardinero que ha sabido transformar en elegante un jardín antes ramplón y antiestético. Cuando empezó el arreglo de esos jardines, yo, francamente, sentí un profundo dolor al ver los árboles caídos.

Y es que un árbol que se derrumba es una sublimidad que se ofende; una flor que se pisa es una dignidad que se humilla.

El hecho brutal, antilógico, supone una grosera profanación. Repito que en Salamanca hacen falta flores. En esta época en que la naturaleza se viste de gala y el campo brilla ante el sol de la primavera...

Amar a las flores es tener arte en el alma. El culto a la flor es un culto clásico. Allí en los remotos tiempos paganos, hubo una doctrina, cuyos ritos estaban todos basados en el culto a la flor.

Y Venus se bañaba en agua de rosas y se perturbaba los globos de los senos frotándose contra ellos gajos de azahar. Debemos procurar la multiplicación de los jardines, el aumento de las flores...

Tienen, además, algo de sagrado puesto que las elegimos para adornar los panteones y los altares de las Iglesias. ¡Por algo el Criador las puso un cáliz en la corola!

Algunas veces las colocamos sobre el seno de una mujer, que es un sagrario de sensaciones y otras sobre el cabello de una niña que es un sagrario de pensamientos.

El municipio de Salamanca, además del problema de las subsistencias debe preocuparse de fomentar los jardines por que no solo de pan vive el hombre; y Salamanca está pidiendo flores como una ídlica necesidad.

Y vosotras, lindas salmantinas que también sois flores, imitad a las hijas de Sevilla llenando vuestros balcones y ventanas de aromas de rosas y perfumes de gardenias...

Salamanca, Abril 1917.

Victor H. Peña.

Capitán Franqueza.

DE SOCIEDAD

Los que viajan. Para Alcañices, don José Cimas Leal, dignísimo Juez de aquel partido que ha permanecido una corta temporada en nuestra ciudad...

—Para Zamora, don José Pérez Cardenal. —Para Flores de Avila, la bellísima señorita de aquella localidad María Díaz, sobrina de la distinguida señora viuda de García Barrado...

Gabinete dental J. LEON ARIAS Rúa, núm. 34, principal. — Salamanca.

Crónicas de la guerra

Habla el general Ludendorff.

Un querido colega madrileño, que por su carácter técnico sigue con imparcialidad la marcha de las operaciones de guerra en los diferentes teatros de pelea, inserta en su último número un interesantísimo radiograma que recoge las declaraciones del bizarro jefe de Estado Mayor del Mariscal Hindenburg, general Ludendorff.

El diario en cuestión es La Correspondencia Militar, y la entrevistó la transmite con fecha 22 al mencionado periódico su corresponsal en Berlin La conversación, ha que hacen referencia las notas transmitidas, se verificó el día 16 del mes corriente, cuando aún no se tenían más noticias que las de haber comenzado la ofensiva francesa con impetuosa pujanza...

En resumen—manifestó el general germano—que los franceses habían emprendido esta última ofensiva secundando la acción de las tropas de Sir Douglas Haig, porque la Entente, pretendía provocar una rápida decisión en vista de que la acción ofensiva de Rusia estaba quebrantada para evitar que el Gobierno provisional de San Petersburgo ceda a las presiones de los partidarios de la paz.

Los fines estratégicos y tácticos de la ofensiva del general Nivelles son, según el gran caudillo teutón, el rompimiento del frente en Reims y en Arras, pero concentrando su ataque esencial contra San Quintín, para empujar a los alemanes hacia la frontera belga; pero el Alto Mando germano conoce debidamente todos los planes de sus enemigos y está siempre alerta, conservando todo su poder y toda su tranquilidad.

La intromisión de los Estados Unidos en la pelea para nada modifica la calma segura ni la fe en la victoria del pueblo tedesco. Aunque el mundo entero se pusiese en frente de Alemania, Alemania sabría hacer respetar su derecho a vivir sin ingerencias extrañas.

Lo que más importa hoy, diz que dijo el general ilustra, es no tener nervios.

Al principio, agregó, fué nuestra deseo sostener nuestra posición cerca de Arras, pero ni esto se ha podido llevar a cabo ni los ingleses han podido perforarlas como era su propósito objetivo.

Los soldados alemanes se han batido admirablemente. Dispone todavía Alemania de grandes reservas, bien instruidas y espléndidamente equipadas y pertrechadas. El enemigo ha sufrido mucho y se ocupan ahora de reponer sus municiones.

La discreción del sabio general guardó silencio sobre lo que el Alto Mando germano se propone hacer en San Quintín, así como respecto a los planes y proyectos que prepara para el porvenir. Sin embargo dijo que podía adelantarse que se acerca el instante de llevar a la práctica tales proyectos, y que precisamente esa ofensiva violenta de la Entente los ha favorecido en alto grado.

Y terminada la interesante conferencia, el mismo general autorizó que fuese transmitida radiográficamente a Madrid.

Y yo, por estimar de actualidad latente estas declaraciones de un prestigioso caudillo teutón, las recojo en esta crónica, seguro de que su enjundia ha de ser muy del agrado de los lectores.

DE SOCIEDAD

Los que viajan. Para Alcañices, don José Cimas Leal, dignísimo Juez de aquel partido que ha permanecido una corta temporada en nuestra ciudad...

—Para Zamora, don José Pérez Cardenal. —Para Flores de Avila, la bellísima señorita de aquella localidad María Díaz, sobrina de la distinguida señora viuda de García Barrado...

Gabinete dental J. LEON ARIAS Rúa, núm. 34, principal. — Salamanca.

—Para Madrid, don Miguel Santos, don José Luis Martín y el diputado a Cortes por Ledesma don Antonio Fidalgo Solís. —Para Ciudad-Rodrigo, D. José Nogales Aría.

—Para Manceras, con objeto de acompañar al reverendísimo Prelado que está realizando la visita pastoral por los pueblos del Arzobispado de Villarino, don Angel López de Diego, familiar del ilustrísimo señor Alcalca.

Dr. Manuel Peláez

De regreso de los Estados Unidos, donde ha estado practicando larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta.

Pérez Fajol, núm. 15, entresuelo.

—De Lumbrales, don Joaquín Galván Fuentes.

—De Cantalapedra, el diputado provincial don Fernando García Sánchez.

—De Ciudad Rodrigo, en su automóvil, don Juan Morales.

—De Zamora, don Adolfo Arias.

—De el mismo punto, el ganador y propietario, don Angel Rivas.

—De Madrid, donde le ha sido practicada una ligera operación quirúrgica, nuestro estimado amigo el vicerrector de la Universidad, don Enrique Espe-rabé y Artega, acompañado de su distinguida y elegante señora.

Vida universitaria

Facultad de Letras.

Se traslada a la Universidad de Madrid, el expediente del alumno don Peláyo Blanco y García.

Facultad de Derecho.

Se traslada a la Universidad de Madrid, el expediente del alumno don Claudio Galindo Guizarro.

—A la idem, idem, el de don Alberto Saturnino Rodríguez Olleros.

—A la idem, idem, el de don Félix María Castellón y López.

—A la idem, idem, el de don Pedro Álvarez Osuna.

—Se ha recibido en la Secretaría de la expresada Facultad, el expediente del alumno don José Aparicio y Albiana, que viene a esta Universidad a continuar sus estudios.

—El señor decano ha remitido al Gobierno civil de Badajoz para su entrega al interesado, el título de Licenciado en Derecho, expedido por el Ministerio de Instrucción pública, a favor de don Rafael Fernández de Soria y Cabeza de Vaca.

—Se han recibido los expedientes de don Nemesio Sabugo y Gallego, don Luis R y mundo y Mariño y don Antonio Fernández de Molina, que vienen a esta Universidad a continuar estudios.

—El Decanato trasladó a la Universidad de Madrid, el expediente del alumno don Faustino Lizana de Luz.

Las Secretarías de las Facultades que se cursan en esta Universidad, anuncian, que durante la primera quincena de Mayo próximo, de once a una los días laborables, se facilitarán a los alumnos oficiales las correspondientes papeletas de examen, previo abono en papel de pagos al Estado, de los derechos reglamentarios.

El conflicto europeo

¿Quién empezó la guerra?

Berlin, 20 de Marzo de 1911.

Durante años la prensa inglesa ha manifestado la arrogante pretensión de intervenir y hasta de impedir la terminación del ferrocarril de Bagdad, es decir, de ejercer el veto sobre una empresa de la exclusiva competencia de Turquía, de la compañía concesionaria e, indirectamente, del Gobierno alemán que la apoya.

(Carta del Barón Greindi, ministro de Bélgica en Berlin al ministerio de Negocios Extranjeros en Bruselas).

¿Quién acabará la guerra?

Han pasado para siempre aquellos días en que el dominio de la superficie, de los mares, lo significaba todo. En los días actuales es muy posible que una marina de guerra sea dueña de los mares y que, a la vez, sea incapaz de proteger el tráfico comercial.

Empleando una hipótesis extrema y muy desagradable, podríamos conservar una gran superioridad sobre Alemania en Dreadnoughts, cruceros rápidos y destroyers, y, a pesar de ello, ver que en realidad los submarinos alemanes han convertido los mares en un lugar tan inseguro para nuestros buques mercantes, que ni viveres ni primeras materias pueden llegar a nuestras costas.

(Daily Mail, 26 de Enero de 1917.)

De la Prensa

¡Peró qué poco le ha durado la luna de miel al nuevo Presidente del Consejo!

Ya le están picoteando a más y mejor los periódicos madrileños, unos por ías y otros por nefas.

Las declaraciones a Le Petit Parisien han disgustado a muchos, pues si el periódico francés no las ha exagerado o adobado para su gusto, resulta que anuncia de nuevo la neutralidad benévola, y el pueblo sensato la quiere sin adjetivos.

Por otra parte, el refrendar el éxito que en Londres obtuvo el marqués de la Cortina, y que se reduce a que por nuestro riesgo y cuenta llevemos mineral a Inglaterra y luego traigamos nosotros carbón que prestaremos enseguida a Portugal.

Esos es un éxito! Para eso se ha enviado a Inglaterra un legado especial, bien que había ido sin equipaje, por que para ese viaje no había necesitado alforjas.

Tiene, pues, ese éxito estas enormes ventajas.

Primero y principal, suscitar un conflicto si son torpedeados nuestros barcos en la zona del bloqueo. Segundo, acrecentar la gravedad del conflicto el saber que es su causa un arreglo o tratado oficial. Tercero, perder barcos. Cuarto, perder marinos. Quinto, emplear en transportes a Inglaterra, lo que es necesario para servicio de cabotaje. Sexto, volver de nuevo las espaldas a nuestra producción hullera y favorecer la del extranjero.

Y por no alargarme más una vez que tengamos carbón en casa, caritativamente se lo daremos al vecino. Esto quizá extrañe, aunque ya debíamos estar curados de espantos.

Peró así lo denuncia hoy El Debate.

Se asegura, en efecto, que en breve quedará ultimada la venta a Portugal de 80 a 100.000 toneladas de carbón español, o de carbón inglés traído a España. ¿Es lícito que para auxiliar a otra nación—aunque a ella nos liguen cordiales vínculos—se comprometa la tranquilidad de nuestro país?

Ya hace algún tiempo hablamos de esa venta varios diarios españoles, y la confirmaron los colegas portugueses. No se ultimó entonces ese contrato, acaso por la oportuna denuncia que formulamos; pero se trata otra vez de realizarlo, y así lo ha manifestado el señor Camello Lampraia, encargado de tal compra por el Gobierno lusitano. El Diario de Noticias, de Lisboa, anuncia, asimismo, la pronta llegada de carbón, callando su procedencia.

También El Correo Español echa un poquitín de agua al vino de la felicidad garciaprietista y empieza ya por decirle: «¡Más prudencia, señor marqués!»

Porque aunque está deseando colaborar a las buenas obras de un Gobierno que ha venido detrás de tantas calamidades y angustia, todavía parece que el recordar con demasiada insistencia los pactos de Cartagena y los convenios que para nada es necesario evocar, es algo inoportuno para los españoles, por más que parezca tener inmensa oportunidad para que Francia e Inglaterra reciban al nuevo Gobierno con mayor benevolencia, que la que en un principio le manifestaron.

En ese sentido dice El Correo Español:

«A la Nota oficiosa han seguido unas declaraciones, no menos interpresivas, que hemos leído en la Prensa oficiosa extranjera. Todo el empeño del señor García Prieto parece ir encaminado a que Inglaterra y Francia no duden del gran cariño que siente por aquellos países.

Ya son demasiadas explicaciones, y hay que gobernar para España y por España, señor Marqués de Alhucemas, y atendiendo más a lo que diga la Prensa que representa sectores de la opinión española que a los juicios de Le Temps, que para tener un gobernante a gusto de París y Londres ya tenemos a Romanones.»

Y por último, vamos a copiar unas conclusiones de La Nación sobre el contrabando de guerra, que bien valdría la pena el considerarlas y hacerlas aprender de memoria a los que tanto dicen de nuestro comercio exterior y la expansión de las industrias españolas.

Primera. Contrabandeando, corre grave riesgo la neutralidad de España, porque la ayuda en armas y pertrechados de guerra a uno de los grupos beligerantes, es ofensiva y peligrosa para el otro.

Segunda. La industria que el contrabando de guerra crea, es ficticia, y al acabar la lucha, falta de mercados ha de provocar una grave crisis en el país.

Tercera. Todos los elementos que por el contrabando salen de España, son absolutamente necesarios para la vida y reconstitución interna del país; y

Cuarta. El contrabando de guerra crea intereses poderosísimos de orden económico con los países beligerantes con quienes se hace que en un momento determinado hacen, como ha pasado en el caso de los Estados Unidos, que la nación entre la guerra.»

Nogara.

La Cruz Roja

Interesantes noticias.

Esta mañana ha sido entregado el mensaje que las señoritas dirigen a la colonia portuguesa de caballeros residentes en ésta, al director de la línea de S. F. P., don Manuel B. Pimentel, solicitando flores para obsequiar a las señoritas que asistan al festival.

Sabemos que todas las señoritas que

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

CONFERENCIA ROMANONES Y GARCIA PRIETO

Dos barcos torpedeados.

En París, el pueblo asalta camiones de carbón.

Recibida a las once de la mañana.

Madrid

El nuevo decreto de altos cargos. Nuestro Embajador en Londres, disgustado.—Zorita, no dimite. El gobernador de Barcelona. El Consejo de hoy.

Probablemente hoy quedará ya ultimada la combinación de altos cargos, remitiéndose esta noche a Sevilla el decreto respectivo para que lo firme Su Majestad.

En los círculos políticos y diplomáticos, se asegura que nuestro Embajador en Londres, se halla vivamente contrariado por la misión especial, cuyo desempeño le fué confiado por Romanones al Marqués de Cortina.

Dicha gestión dice, que pudo ser realizada por él sin crearse una situación tan ingrata que le obliga a dimitir.

Esta mañana se daba por cierto que el señor Zorita accediendo a los deseos del presidente del Consejo, había retirado su dimisión, continuando al frente de la Dirección de Obras públicas.

Hasta ahora, sólo se sabe que haya sido aceptada la dimisión del gobernador de Barcelona, de cuya provisión se ocupa el ministro de Gobernación.

A las cinco de la tarde se reunirá el Consejo de Ministros en la Presidencia.

Lo que dice la Prensa.—Mitin intervencionista.

El conocido escritor Cirici Ventalló, pide en *El Debate* de hoy al nuevo Gobierno que no preste su ratificación al convenio hecho en Londres por el Marqués de la Cortina.

El citado convenio impone a España condiciones cuyo cumplimiento obligará a Alemania a tomar represalias que nos pueden conducir a la guerra.

García Prieto, haciendo un acto de abnegado patriotismo, debe anular ese acto del funestísimo Romanones.

El Imparcial, relutando los rumores que corren acerca de la verdadera causa de la pasada crisis, dice que no hay otra causa que la expuesta por el Conde en su manifiesto.

Con ocasión del torpedeamiento del «San Fulgencio», expuso Romanones en un Consejo de ministros su parecer de que era conveniente un cambio en la política internacional, acentuando más nuestro intervencionismo al lado de los países de la Entente.

Como el criterio del Conde no fué aceptado por algunos de los Consejeros, aquél planteó la crisis, que tardó varios días en hacerse pública, para que el Rey tuviese tiempo de consultar a los prónombrados de los distintos partidos.

Recoge el mismo diario el rumor referente, a que García Prieto intenta modificar el texto de nuestra nota a Alemania, anulándola y enviando otra nueva.

Reconoce en el nuevo Gobierno, el derecho de hacerlo así, si no está conforme con su contenido; pero dice, que este acto de suma responsabilidad, restará a García Prieto, el apoyo de muchos liberales en el orden interior, y en el orden internacional, se expone a un fracaso indispensible con alguno de los representantes extranjeros y llevándose, tal vez, al rompimiento que él trata de evitar.

Es muy delicado en el terreno de la diplomacia postergar y prescindir de los actos de sus antecesores, cuando han pasado a la categoría de hechos consumados.

No obstante, agrega, no hay todavía motivo de alarma, y de confiar en las elevadas dotes de estadista de García Prieto que sabrá a tiempo corregir cualquier mal paso que hubiese dado.

El elemento intervencionista de Madrid, proyecta celebrar el domingo un mitin en el que hablarán entre otros el doctor Simarro y los señores Castrovido, Melquiades Alvarez, Gómez Carrillo y Unamuno.

La prensa hace notar que se exterioriza la propaganda extranjera aliada, y que el Gobierno debe proceder con energía para evitar lamentables choques entre los elementos de tendencias opuestas en el asunto de nuestra neutralidad.

Carnavón.

Lucha entre destroyers alemanes y aviones ingleses.

El parte oficial del Almirantazgo, dice que el lunes, a las tres y diez minutos de la tarde fué señalada por una escuadrilla de aeroplanos ingleses a cinco millas de Dunkerque, la presencia de cuatro destroyers alemanes que habían salido de Zeebrugge.

Inmediatamente empezaron a atacarlos los aviones ingleses dejando caer sobre los destroyers 16 bombas, una de las cuales parece que hizo blanco.

De repente se presentaron varios hidroplanos alemanes cuya misión debía ser ir de exploración, trabándose en renida pelea con los aeroplanos ingleses, que lanzaron contra ellos hasta 32 bombas.

Los destroyers alemanes al verse descubiertos, se volvieron hacia la base naval de procedencia.

Se dice que la misión de estos barcos alemanes, era atacar el buque en que regresaba a Londres del Continente Mister Lloyd George.

Berlin.

Dos barcos noruegos torpedeados.

Ha sido hundido por un submarino alemán en el mar del Norte el vapor noruego «Poyeg» en viaje a Inglaterra conduciendo contrabando de guerra.

También ha sido torpedeado y hundido por otro submarino de la misma nacionalidad, el vapor noruego «Skagobb» en aguas del Adriático.

Las tripulaciones de ambos vapores, se salvaron.

París.

El pueblo asalta camiones con carbón.

Noticias de París dicen que el domingo 22 en la calle Fley, fueron asaltados por una gran muchedumbre de pueblo, ocho camiones militares que iban cargados con carbón.

Tuvo que intervenir la policía siéndole imposible contener a los asaltantes que bien pronto arrebataron todo el combustible.

Se han efectuado por los agentes de la autoridad numerosos registros, habiendo podido recuperar algunas pequeñas cantidades de carbón sustraído.

Este hecho manifiesta de una manera irrefutable que en Francia se carece de los artículos más necesarios y que, por lo tanto, el hambre hace sus estragos.

Londres.

Fracaso de la misión de Balfour.

El corresponsal de *The Times*, en Washington, ha teleografiado a su diario, que Inglaterra tendrá una

gravísima decepción, cuando oiga a Balfour.

Este ha fracasado completamente. Los Estados Unidos no han firmado el pacto de Londres, ni firmarán ningún compromiso para después de la paz.

Norte-América no hará concesión alguna a favor de los aliados: ella ha ido a la guerra para defender sus intereses; las municiones y los préstamos facilitados a la Entente.

Recibida a las tres de la tarde.

Madrid.

Conferencia Romanones y García Prieto.—¿Se publicará la nota alemana?

García Prieto recibió a los periodistas, manifestándoles que había visitado en su domicilio al Conde de Romanones y consultádole acerca de su opinión referente a la conveniencia de publicar nuestra nota a Alemania.

Le dijo el Conde que él no es partidario de su publicación, pero no obstante, el actual Gobierno puede obrar como crea más conveniente.

Yo por mi parte, agregó, hubiese presentado este asunto a la resolución de mis compañeros de Gabinete.

En idénticos términos se expresó sobre las negociaciones del marqués de Cortina en Londres.

Continuó diciendo García Prieto, que el Conde le ha dado detalles extensos de sus conferencias con nuestro comisario en Marruecos, el general Jordana; y que se había puesto a su disposición para cuantas veces lo juzgue oportuno el Gobierno.

Un periodista interrogó al presidente si por fin se publicará la Nota a Alemania, a lo que éste contestó que le parece que sí.

Hizo a continuación García Prieto referencia a un artículo de *El Socialista*, que propone la creación de una Junta de Inspección para evitar los fraudes de los tahoneros, considerando la idea muy acertada y prometiendo excitar al Fiscal para que proceda con toda rectitud y vigor contra los infractores de la ley.

Preguntado por otro periodista sobre la dimisión de altos cargos, dijo, que habrá algunas pequeñas combinaciones que, cuando venga el Decreto de Sevilla con la firma del Monarca, serán conocidas.

Reyería entre soldados.—Carbón a Sevilla.—Pablo Iglesias, neutralista.—Morote, a Madrid.—Subsecretario que renuncia.

El general Jordana, comunica que en el campamento de la loma de Arapiles, se suscitó una reyerta entre varios soldados indígenas resultando muertos dos de ellos.

Los autores del hecho, huyeron. El ministro de la Gobernación, recibió esta tarde a los periodistas diciéndoles, que en toda España, reina completa tranquilidad.

Han sido enviadas a Sevilla dos expediciones de carbón y luego se remitirán otras más para atender a urgentes necesidades industriales.

El ministro de Fomento, agregó Burell, estudia preferentemente el problema de los transportes del trigo y carbón.

Entiendo que el problema de las subsistencias es más que nada problema de transportes.

Tenemos suficiente cantidad de trigo para el sustento de España, hasta la próxima cosecha: la cuestión es llevar a donde hace falta desde aquellas provincias donde sobra.

De eso es de lo que se ocupa el Marqués de Almodóvar.

El Gobierno además, castigará severamente a los acaparadores.

—He pasado una cita a varios gobernadores con el objeto de conferenciar con ellos respecto a las necesidades peculiares de algunas provincias.

Continuó Burell diciendo, que conocía las declaraciones hechas por el diputado socialista Pablo Iglesias, en las que se muestra partidario de la neutralidad y por las que sentía viva complacencia, pues del mismo criterio es el del Gobierno.

Está bien definido el sentir del pueblo en esta materia y a esa opinión general ajustaremos nuestra conducta.

El gobernador de Barcelona ha sido rogado para que retire su renuncia y continúe en su puesto. El señor Morote vendrá a Madrid en breve y conferenciará con el Jefe del Gabinete.

—El subsecretario de Gobernación insiste en su renuncia, que presenta como irrevocable, fundándose en que necesita descanso para su quebrantada salud.

Berlin

Revisión de cuentas en el Parlamento inglés.

Comunican de Berlín, que una comisión compuesta de treinta y seis miembros de la Cámara de los Comunes, ha presentado en el Parlamento una proposición, pidiendo la revisión de cuentas de los gastos coloniales.

Esta petición resulta justificada, pues a pesar de las promesas del ministro de Hacienda, de reducir la consignación de cinco millones de libras esterlinas, votada en el presupuesto del año anterior este año se presenta la misma partida por siete millones de libras, lo que significa un aumento de dos millones.

Se dice que si se ha incurrido por altos funcionarios en malversación de fondos.

Atenas

Movimiento patriótico.—A los sediciosos de Salónica no se les perdona.—Grecia prefiere la muerte al deshonor.

Dicen de Atenas que la gran manifestación organizada por los sindicatos profesionales, ha sido el comienzo de una acción patriótica fomentada por el gobierno real contra los venelistas.

Los acuerdos tomados por aquellas organizaciones y que el Gobierno ateniense llevará a la práctica son los siguientes.

Será rechazada toda amnistía para los sediciosos de Salónica o partidarios de Venizelos que traicionaron a Grecia por atender a bastardos intereses.

No serán expulsados del territorio griego, los súbditos alemanes ni ningún otro personaje político o militar que simpatice con los imperios centrales.

Grecia mantendrá su neutralidad a toda costa y no será arrastrada a combatir contra el pueblo búlgaro ni a tomar parte de ningún otro modo en la lucha que mantienen los pueblos beligerantes. Antes sería preciso pasar por todos los horrores de la guerra civil.

Prefiere Grecia ser convertida en ruinas y cenizas humantes, antes que su propio deshonor, entregando la sangre de sus hijos engañando sus libertades, sometiéndose a quienes tratan de esclavizarla y dejando indefenso el trono que es para el pueblo un santo y glorioso emblema de treinta siglos y que fué siempre el libertador y el salvador de la grande y gloriosa patria helénica.

Recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

«La correspondencia de España», y la nota de Alemania.—Regreso del Rey.—Supresión de la Junta de Subsistencias.

La Correspondencia de España, publica un artículo en que se ocupa de la publicación de la Nota a Alemania.

Dice que es contraproducente el que no se de a la publicidad y que solamente es admisible ese criterio en el caso de que el actual Gabinete no quiera hacerse solidario de un acto que realizó su antecesor.

Por lo demás es inútil que el Gobierno trate de ocultarla, habiendo de ser publicada por los periódicos alemanes y reproducida y comentada por toda la prensa extranjera.

Se extiende el citado periódico en consideraciones acerca de la política de Romanones que encuentra digna de las circunstancias.

No obstante, se ve la tendencia de crear dificultades al nuevo Gobierno, colocándolo en frente de sus correligionarios del mismo partido.

—Mañana saldrá el rey para Madrid

Ha asistido a las carreras de caballos en que se jugaba el importante premio Alfonso XII, para el que el monarca donó mil pesetas.

Por la noche, ayer, asistió a una función de variedades.

—En el Consejo de ministros de esta tarde, quedarán derogadas todas las disposiciones porque se regía la Junta de subsistencias, entrando en su funcionamiento los nuevos organismos que vienen a sustituir a la expresada Junta.

—El Ministro de Fomento ha ampliado hasta el 6 del próximo Mayo el plazo para la presentación de trabajo en la Exposición de Bellas Artes.

La prensa alemana publica la Nota de Romanones.

La Gaceta de Colonia publica íntegro el texto de la Nota española, enviada al Gobierno alemán por el Conde de Romanones.

Dice que esa Nota es idéntica al anterior, sin que se formule en ella nuevas peticiones.

Reclama el Gobierno de España por la pérdida del «San Fulgencio» y protesta por la pérdida de las vidas e intereses españoles.

No conviene olvidar que fué redactada por el anterior Gobierno, y así se explicarán perfectamente ciertas asperezas del lenguaje.

Lisboa.

El nuevo Gobierno.

Llegan noticias de la capital de la vecina república portuguesa, de que ha sido resuelta la crisis.

Fué encargado de formar Gabinete el ministro de Hacienda Alfonso Costa.

Del nuevo ministerio sólo formarán parte los elementos democráticos.

La solución dada a la crisis, ha sido muy bien recibida por la opinión, que ve en el señor Costa uno de los mayores prestigios de la política.

Petrogrado

Se aumenta la producción de municiones.

Comunican de la capital de Rusia que el ministro de la Guerra ha dirigido una orden a las fábricas de municiones para que se trabaje de día y de noche con el objeto de intensificar la producción.

En la citada orden recuerda el ministro a los obreros la gravedad

de las presentes circunstancias, en que la patria se encuentra aún invadida por el enemigo.

Es de esperar que los que han hecho incurrir las ideas de libertad contra el antiguo régimen de opresión, sabrán abastecer a sus ejércitos para que den la victoria a la Patria.

Han sido ofrecidos a los obreros salarios extraordinarios y se ha concedido una amplia amnistía, a todos aquellos que hubieren abandonado sus puestos.

Roma.

Autorización a favor de los Jesuitas en Alemania.

Comunican de Roma, que la ordenada a favor de los Jesuitas para que abran sus colegios en todo el Imperio alemán, es una orden general cuya aceptación y publicación en los distintos Estados, dependerá de los respectivos gobernantes.

No obstante se cree que se les permitirá sin excepción abrir todos sus colegios.

Berna

Movimiento de tropas austriacas.

La Correspondencia de Berna publica un parte de su corresponsal en el Trentino, en que dice que durante estos días han salido para Francia numerosos trenes conduciendo tropas astro-húngaras, que parece se destinan a cubrir las bajas del ejército alemán en los últimos formidables ataques de las tropas aliadas.

Zurich.

Asamblea del partido socialista alemán.

Asegura *la Gaceta de Zurich*, que el partido socialista está convocando a una Asamblea general con el objeto de solicitar del Emperador, la inmediata implantación de las libertades electorales que tiene ofrecidas al reino de Prusia las que pedirán se hagan extensivas a todos los Estados del Imperio.

Bolsa de Madrid.

Cotización del día.

4% perpetuo interior...	00,00
5% amortizable.....	93,25
Banco de España.....	451,00
Tabacales.....	279,00
Francos.....	80,50
Libras.....	70,84

DELGADO BARRETO.

Teatro Liceo

Esta noche, a las diez, debutará la compañía dirigida por el señor Montijano, representándose la producción de don Benito Pérez Galdós, titulada «Marianela».

He aquí el reparto: Marianela, Consuelo Montijano; Florentina, Concepción García; Señana, María Anaya; Cepina, Teresa Alfonso; Mariuca, María Bayo; Teodoro Gollín, José Montijano (hijo); Pablo, Alberto Serrano; Celipín, Pedro Valdivieso; Francisco Penaguillas, Ramón Vallarín; Carlos Gonfín, Francisco de Castro; D. Manuel Penaguillas, Ildefonso Cuadrado; Sinfórico Centeno, Manuel Capilla; Tarasio, Ricardo Canales. Decorado magnífico de Torrebadellá.

Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Abril.

POR FIN DE TEMPORADA y a pesar de la subida considerable en todos los artículos, ESTA CASA realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios. Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que SALDAMOS, a continuación indicamos parte de ellos con sus ventajosos precios:

Franjales para camisas, de 0,60 a 0,40	Pañetes vestidos, de 0,80 a 0,60
de 0,70 a 0,50	Capas, Pirineos, de 5,00 a 3,75
de 0,80 a 0,60	de 5,50 a 4,25
Pañetes vestidos, de 0,60 a 0,40	Blusas franela, de 1,50 a 1,00
de 0,70 a 0,50	de 3,50 a 2,50

Camisetas, punto inglés, a 1,25; Abrigos para señora, con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en Mantas, Mantones y Tapabocas. Especialidad en lanería para vestidos. Camisería, Ropa blanca, Parfumería, Adornos y Paquetaría.—*Fábrica de Confecciones y Ropa blanca en Madrid.*

Grandes almacenes de Pérez y Paradinas

Piazza del Mercado, 38. —Salamanca.

Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.



Sección Religiosa

Santoral.
Día 26, jueves, Santos Cleto y Marcelino, papas y mártires. El oficio y la misa son de San Marcos, con rito doble de segundo clase y color encarnado.
Cultos.
Catedral.—A las nueve y media, misa conventual.
Parroquia del Carmen.—Sigue la novena del Patrocinio.
Santo Tomás.—La novena del Patrocinio.
Padres Dominicos.—Continúa la novena de Santa Catalina de Siena.
Padres Capuchinos.—Novena de la Divina Pastora.
Padres Salesianos.—Mes de María Auxiliadora.
Adoradoras.—A las seis y media, Función Eucarística.
Esclavas.—A las cinco y media, bendición con Su Divina Majestad.
Clericia.—A las siete de la tarde, rosario y lectura espiritual.

La huelga de ebanistas

Los obreros ebanistas, que como saben nuestros lectores, están en huelga desde el día 5 de Febrero, han acordado en una de las últimas reuniones que han celebrado, montar un taller en el que trabajen ebanistas, empajadores, silleteros, barnizadores, bauleros y tapiceros, con el objeto de construir muebles y ejecutar trabajos del ramo de ebanistería, los cuales serán puestos a venta pública con el fin de que los fondos de la Caja de resistencia, no sean agotados.
Toda la Federación apoyará a los huelguistas dándoles toda clase de facilidades para que sus deseos se vean totalmente realizados.
Nosotros no hemos de hacer ningún comentario de estas noticias que hoy publicamos; pero antes de terminar, tenemos de poner de manifiesto nuestros deseos de que los huelguistas y sus patronos, lleguen a un acuerdo, pues así se evitarán que las cosas puedan ir encauzadas por peor camino de hasta aquí.

Noticias

Otra caria.—Señor don M. M. M. Escondido amigo: Ahora sí que va de veras. Prepárese usted para venir a veros. Ya están arreglando esta calle de Feléndez. No crea que esta vez también le engañamos. Ya sabe usted los repósitos del Municipio, de que los empedradores que la empedraren, buenos empedradores sean.
Por consiguiente no quedará, como otras, peor que antes; primero, porque imposible y además, porque para nosotros tres concejales en la calle.
Ya llevan trabajando un día, por consiguiente no pasará lo que aquel bado que comenzaron a trabajar en esta calle a las cinco de la tarde.
Por otra parte, a la tercera va la venta y esta, es la tercera intención de regalo, sino llevamos mal la cuenta, penas está viable, le telefonaré pa que venga usted todo lo corriendo le permitan sus años y sus achaques, antes de que pase el primer carro camión y deshaga en un instante la obra de nuestros anhelos, que por lo que vemos en otras calles reciben arrebatadas, motivos hay que temer.
Esté usted alerta, que ya le avisaremos urgentemente.
Le espera, suyo afectísimo, X. X.

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz, Deformidades. Sor-dos. Calvos. Tratamientos sin operar.
Dr. CAMPOS-Montero, 38-Madrid
En Salamanca, de 11 a 1, el 5 de cada mes, HOTEL PASAJE.

Delegación honrosa y remunerada. Ofrece a persona católica, culta y en relación, en todas las capitales y cabezas de partido. Se preferirán personas de carrera o representación oficial.
Diríjase las solicitudes, con referencias, a don José Fernández Comas, 7 Córdoba.

Participa la benemérita del puesto de Arrabal, que en el día de ayer fueron denunciados ante el juez municipal de Calvarrasa de Arriba, los vecinos de esta capital, José Rogelio Sánchez, Juan San Martín Rodríguez, Arturo Roda Moro, Eustaquio Parra y Agustín Iglesias Sánchez, por encontrarse cazando con galgos en la dehe-

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

Se venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

sa de Pelagarcía y término de dicho pueblo, siendo época de veda.

Asociación de Mendicidad.—Don Santiago Bermejo, ha donado a los niños de esta asociación, 163 naranjas.

Doña Herminia Infante de Laá, 5 pesetas.
Un caballero caritativo amante de los pobres que oculta su nombre, 10.

Audiencia provincial.—Ante la Sección primera se celebrará mañana la vista pública instruida por el juzgado de Ciudad Rodrigo, por el delito de hurto, contra Anastasio de Vega y otro. Ponente, señor Hebrero; fiscal, señor teniente; abogado, señor Estella, con el procurador señor Pérez Benito.

La Medicación EUQUILIA abrevia las convalecencias y evita las recaídas.
En sellos y en inyectables para adultos y para niños, única en España. Depósito: Centro Farmacéutico, Droguería de Villalobos y F. González Barrueco. De venta en todas las Boticas.

Una terna.—El tribunal que ha juzgado los ejercicios a la plaza de maestro carpintero de la Casa Hospicio, ha propuesto a la Diputación la terna siguiente:
Don José Hernández Martín, don Arturo Alvarez Pascua y don Ricardo Iglesias Franco.

Movimiento de población, en las últimas veinticuatro horas:

Nacimientos.
Agustina Pablo Díaz, Deogracias Herrero Conde y Pablo González Ferro.

Defunciones.
Alfonsa Crespo Carrasco, Eusebio Hernández García, Sor Isabel Pascual Rengel, Manuel Hernández Escribano, Marcela Castillo Juan y José Santa Catalina Espino.

La exportación en dos meses.—Las estadísticas de la exportación total española correspondientes a los dos primeros meses del año en curso, acusan importantes variaciones con respecto al mismo período del año anterior.

Hé aquí sus cifras globales:
Animales vivos, 1.511.428 pesetas, contra 3.036.215 en Enero y Febrero de 1916.

Primeras materias, 36.703.878 pesetas contra 38.592.955.

Artículos fabricados, 96.387.788 pesetas contra 77.580.386.

Substancias alimenticias, pesetas 83.970.102 contra 89.106.688.
El total suma, 218.573.146 pesetas contra 209.316.688.

Un escándalo.—Con motivo de haber sido llevados a la prevención algunos niños que profesionalmente se dedican a implorar la caridad de los paseantes de la plaza, varios jóvenes promovieron anoche un pequeño escándalo pidiendo fueran puestos en libertad los detenidos.

La guardia de seguridad detuvo a dos de los protestantes conduciéndolos a la Inspección de vigilancia y poniéndoles en libertad a los pocos momentos.

Clínica especial de enfermedades de los ojos
RICARDO MARIN
MÉDICO-OCULISTA
procedente del Instituto oftálmico de Madrid
Consulta: de diez a una. Rúa, 36, pral. SALAMANCA

Pensiones.—En el diario oficial del Ministerio de la Guerra, se consigna a la Delegación de Hacienda de Salamanca, la cantidad de 1.500 pesetas

para pagar las pensiones que por cruces, disfrutan, Santiago Hernández de la Calle, de Cristóbal; Tomás José Gajate Pérez, de Lumbrales y Eustaquio Velasco Martín, de Nava de Francia.

Rectorado.—A los directores de los Institutos del Distrito se les traslada telegramas de subsecretaría autorizando a los Rectores continúen expidiendo títulos de bachiller.

—Al director de la Escuela de Industrias de Béjar, se devuelve aprobado el cuadro de los Tribunales y se le autoriza forme el dibujo.

—Al señor don Germán Fernández y Fernández, se le remite orden de la subsecretaría para que cese en el cargo de auxiliar-escribiente 2.º de esta Secretaría.

—Al Decano de la Facultad de Letras, se le remite el título de Licenciado de don Ricardo Espinosa Maeso.

Asociación de Médicos del partido de Salamanca.—Previo la convocatoria oportuna se reunió días pasados la directiva de esta Asociación para continuar laborando por el mejoramiento de los individuos que la integran conociéndose y resolviéndose los siguientes asuntos:

1.º Sobre una cuestión profesional que afecta al pueblo de Doñinos y médico titular del mismo.

2.º Aprobar la solicitud de ingreso en la Asociación del compañero don Arcadio Martín Grande, médico titular de Matilla de los Caños y ver con disgusto, el alejamiento de la misma de don Celedonio Daniel Bellido, de La Veñes, concediéndose, a solicitud de uno de los vocales, un plazo improrrogable de quince días, para que citado compañero, único no asociado, abandone su lamentable retraimiento y se asocie igualmente, lo que habrá de redundar en beneficio de todos.

3.º Conociere asimismo de otro asunto profesional en relación con el pueblo de Topas, que no pudo resolverse por ausencia de uno de los compañeros interesados y por último se determinó la fecha del 6 del próximo mes de Mayo para una reunión general que se verificará en uno de los salones de la Diputación provincial, a las once de la mañana, y anunciarlo en los diarios locales.

Oyó también esta Junta, y deliberó sobre ello, a una nutrida comisión del pueblo de Doñinos.

Asistieron los señores Mediano, Bernal, Romero Tapia, Martínez Manrique, Calama y Repiso, no habiéndolo verificado Rodríguez de Dios y Diego y Diego, por encontrarse enfermos.

Observaciones meteorológicas, hechas en el día de hoy:
Barómetro, 696,16.
Sol, 24,2.
Sombra, 14,4.
Mínima, 0,0.
Seco, 6,2.
Húmedo, 3,8.
Viento, E., 1.
Cielo, despejado.
Tiempo, variable.

Cultos en San Julián.—Pasado mañana, día 27 de Abril, la Esclavitud de Nuestra Señora de los Remedios, de principio a la novena de su excelsa patrona, en la iglesia de San Julián y Santa Basilia de esta ciudad.

En los nueve días se expondrá a Su Divina Majestad en la misa solemne que se celebrará a las diez de la mañana, leyéndose después la novena, y por las tardes, a las seis, exposición, completas y rosario y después de repetirse la novena, se reservará al Señor Sacramentado.

Los devotos que tienen los manifiestos de esta novena, son: Don Enrique Estevan Santos, el día 27 de Abril; do-

Luisa Rodríguez, viuda de Estevan, día 28; hijos de don Manuel Blanco, día 29; señora viuda de don Manuel Herrero, día 30; doña Aurea Moreno y don Luis Guervós, día 1 de Mayo; doña Cándida López de Olivera, día 2; doña Carmen Lobarinas de Infante, día 3; hijos de don Leopoldo Blanco, día 4; don Tomás Romo, día 5.
Al anochecer del día 5 de Mayo, saldrá procesionalmente la imagen de nuestra Señora en la forma acostumbrada y al regreso se cantará la salve a la Santísima Virgen.

Al siguiente día, domingo 6 de Mayo, se celebrará la fiesta principal. A las diez y media, misa solemne y sermón que predicará el doctor don Francisco Borrego, profesor del Seminario. Por la tarde, a las cinco, rosario, solemnes completas, motetes y solemne reserva de Jesús Sacramentado.

Doctor Casado
Enfermedades del pecho, tuberculosis. Curación de ésta por los modernos tratamientos específicos y de colapsoterapia. Consulta de once a una.—Calle de Zamora, núm. 57, pral. 30-a-6

Para los reclutas de cuota.—Dispuesto por Real orden circular de 4 del actual, el destino a cuerpo de los reclutas del último reemplazo de 1916, conviene a los acogidos al capítulo 20 de la ley vigente de reclutamiento que no tengan interesado el Cuerpo donde deseen prestar sus servicios, en uso del derecho que les concede el artículo 457 del reglamento para la ejecución de la precitada ley, lo hagan con toda urgencia por instancia dirigida a los jefes de la capital respectiva, sin cuyo requisito serán privados de dicho beneficio.

Sección administrativa.—Se les remiten nombramientos de maestros interinos, a los alcaldes de Sanchoello, Aldehuela de Yeltes, Pedrosillo de los Aires, Vilvestre, Arabayona, Gomecello y de Galisancho.

—Al alcalde de la Alberca, se le comunica haber sido nombrada maestra interina de dicha escuela, doña María Cayón Delgado.

—Al director del Instituto de Cuenca, se le remite recibo de don José María García, que se ha hecho cargo de su título de Bachiller.

—A la Junta Central de Derechos pasivos, remitiéndole estados de pagos a los maestros activos de esta provincia, correspondientes al mes de la fecha.

GRAN SALCHICHERIA de Valeriano Fernández

Calle de Zamora, número 52.

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y solo de cerdo a los siguientes precios:

Chorizo cagalar añejo extra, kilo 5 pta.
Idem en tripa de vaca añejo... 4 —
Idem en tripa de cerdo añejo... 4 —
Idem en tripa de ternera, id... 4 —
Salchichón extra... 8 —

Jamón añejo, escogido aromático, especial para crudo.
Idem por piezas, idem, idem.

Jamón al corte, tocino de jamón, idem paletas, pernicotes, chorizo de bofes, juegos de pies, idem sueltos, tocino añejo de gusto superior, costillas saladas, cabezas, huesos de caña, puente y paleta y pernicotes de tocino.

De la nueva fabricación:

Chorizo cagalar, solo de cerdo, longaniza en tripa de vaca, idem, en tripa de cerdo; tocino adobado, carnes frescas de cerdo, lomos frescos, idem adobados, costillas, lenguas, juegos de pies, longaniza solo de cerdo, chorizos de bofes, farinatos, morchillas, manzana en rama, idem derretida, chicharrones prensados, idem sueltos, tocino fresco, idem salado.

Condominio de la Plaza de Toros

Deseando el Condominio de la Plaza de Toros de esta ciudad de Salamanca, proceder a la pintura del edificio, se admiten proposiciones por escrito, para la ejecución de dicha obra hasta el día 30 del corriente mes de Abril, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el almacén de tejidos del señor Presidente don Mariano Rodríguez Galván, calle del Doctor Riesco, 38, duplicado. 1 ml v 6-4

TINTURAS PARA EL CABELLO BIGOTE Y BARBA.
La casa que dispone de más surtido y vende más barato.
JUSTO BAJO AVILA
San Justo, 2-Salamanca

A LAS SEÑORAS
Salón modas sombreros.
Berta Rouces, Doctor Riesco, 12 y 14, principal: tiene el gusto de anunciar a su distinguida y numerosa clientela, que acaba de recibir infinidad de preciosos modelos para la presente estación procedentes de las más acreditadas casas de modas de París y Barcelona.
Antes de comprar en otra casa, visitar este salón, donde encontrarán surtido, variedad, gusto y economía. Doctor Riesco, 12 y 14, principal. 15-11

Tres medicamentos precisos
Píldoras laxantes antiopoplécticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Ungüento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque procedan de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya; imposible que a ellas se resista el padecimiento, ya sea calentura diaria, terciaria, cuartana, etcétera. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: droguería de don Gregorio S. Camisón.



¡Grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!

Estupenda liquidación, por fin de temporada, de todos los artículos de invierno.

¡LEA USTED CON CALMA!

Camisetas caballero, rusas.	1,25 pesetas.
— punto inglés.	1,25 —
— señora.	1,00 —
Franelas y pañetes.	0,40 —
Vichys, 70 centímetros.	0,40 —
— 140	1,00 —
Sábanas, jaretón.	2,00 —
Juegos de cama, bordados, desde.	12,50 —
Asombroso surtido en blusas batista, estampadas, a.	0,90 —
Semi-lanas, las de 1,50 a.	0,75 —
Gabardinas lana, 90 centímetros.	3,00 —
Versalles, camisas con seda.	0,50 —
Géneros blancos, piezas de 20 metros, precios sin competencia.	
Camisas bordadas, para señora.	1,75 —
Abrigos y gabanes para señora, se realizan los pocos existentes medio de balde.	
Perelines pirineos, desde.	3,75 —
Pañetes lana, vestidos, a.	1,00 —
Y mil artículos más.	

Todos los géneros ofrecidos son las mayores gangas canocidas hasta hoy.

Hipólito Montero. LONJA, NÚMS. 13 Y 15
SUCURSAL: PLAZA MAYOR, NÚMS. 10 Y 11

Amyderm
Loción antiséptica para después de afeitarse.
No tiene rival: Superior a todo elogio.
De venta en la
CAMISERIA LA TIJERA DE ORO

Ultramarinos y Coloniales "LOS CUBANOS"
HERRERO Y COMPAÑIA
Galletas surtidas, marca «SOLSONA», a 2,50 pesetas caja; y el kilo, 2 pesetas, en la acreditada casa de
"LOS CUBANOS" No confundirse:
Rúa 13 y 15.—Salamanca.

Quando quiero estar contenta pienso que me quieres tú, y en que tengo un abanico de los que vende Jesús.
Forma "Muset", de gran moda.
Jesús Rodríguez López.
34, Plaza Mayor (el lado de Correos).

Banco Mercantil
Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña
Capital: pesetas, 6.000.000.
Compra y venta de valores.—Cobro de cupones y títulos amortizados.—Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; idem a plazo con interés convencional.—Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.—Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual.—Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual.—Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores.—Alquiler de cajas de seguridad para particulares.
Doctor Riesco, 41.

Lo más nuevo
en vestiditos de niños, capotas y sombreros, faldones y gorritos.
Fantasías en blusas de señora.
Casa especial en ropa blanca:
VIÑUELA-Camisería Inglesa
PLAZA MAYOR, NÚMEROS 44 y 45.
Imprenta de El Salmantino.—Plazuela de San Isidro.

SE ARRIENDA
un local propio para industria o comercio, arreglado de escaparates, mostrador y estantería. Calle del Doctor Riesco, núm. 29 (frente al Teatro Liceo). Para informes:
Plaza Mayor, núm. 38 (junto a Pasaje).

Anuncios económicos por palabras.

Recomendamos a nuestros lectores, para sus compras, en esta capital, las casas siguientes:

Ultramarinos y coloniales. Inmenso surtido en todo cuanto abarca este ramo, siendo su especialidad los chocolates elaborados a brazo y los cafés puros tostados diariamente. Herrero y Compañía. Rúa, 13 y 15. «Los Cubanos».

Gran surtido en tejidos del reino y extranjeros. Paquetaría y perfumería. La casa que más barato vende. Pérez y Paradiñas. Plaza del Mercado, 38. Salamanca.

Chilados Peláez. Recomendamos esta marca por su duración, elegancia y economía. Zapatería «El Forerón». Rúa, 21.

No confundirse: La casa Valls y Santos, ha recibido inmenso surtido de salchichón Vich, salchichón Siberia, arroz con mariscos, arroz con aves. Plaza del Mercado, 15.

Paños y novedades. Nicolás Albertos. Rúa, 25. Salamanca.

Pastelería «La Dalia». Los pasteles, dulces, tartas y ramilletes más exquisitos que se venden en Salamanca, son los que expende esta renombrada casa.—Plaza Mayor.

Garaje Salmantino. La casa más antigua en construcción de carrocerías y coches de lujo. Venta de gasolina y accesorios para

Libros de Derecho, Medicina y Literatura. Casa Colón. Plaza Mayor.

Vinos de Jerez. Los mejores son los que expende la importante casa Fernández Gao, Hermanos. Precios módicos. Los pedidos al administrador de este periódico.

Para todos. Parece increíble: Sidra espumosa, superior, a 75 céntimos la botella de 3/4 de litro, y el vino fino de Rioja clarete, a 50 céntimos botella de 3/4 de litro. Esta economía no se ve más que en la acreditada casa de Los Cubanos, Rúa, 13 y 15. Teléfono 22.

Café Términos. Este establecimiento es el más favorecido del público salmantino y en donde se sirven mejores artículos con esmero y prontitud.—Doctor Riesco.

Sastrería. Corte elegante, esmerada confección y economía. Eugenio Torres, Meléndez, 10.

Corsetería a medida. montada con todos los adelantos modernos. La más acreditada por sus inmejorables trabajos. Recibidos nuevos modelos. Casa Niño, Plaza Mayor 46, principal.

Colchones de corcho. Comprén el colchón económico y fino de virtudes de corcho. Caliente en invierno y fresco en verano, de gran duración.—Representante en Salamanca: Antonio Albarrán. Fé, 2.

Para los autores. Encuadernaciones con estampación en telas inglesas para grandes obras, a precios sumamente económicos. Casa Cornejo. Rúa, 51.



Demandas.

Se necesita un chico en la acreditada sastrería de Eugenio Torres.—Meléndez, 10.

Se necesitan aprendizajes y aprendizas en la acreditada Sastrería de Fidel Hernández, Rúa, 30.

Señora de 38 años muy educada y de buena familia, con inmejorables referencias, regentaría casa respetable o señora de compañía dentro o fuera de la capital. Sabe música. Dirigirse, doña J. González, Platería, 19, 2.º. Valladolid.

Se necesitan oficiales en la renombrada sastrería de Eugenio Torres.—Meléndez, 10.

Oficiales y aprendizas, bien retribuidas, hacen falta en la corsetería a medida. Casa Niño.

Se desea establecer una farmacia en Cereceda, para este pueblo, Nava de

Ventas.

Aviso importante. Se venden parcelas de terreno que ellos solos se recomiendan por su buena situación y ser el punto más estratégico y sano de la ciudad, a veinte metros de la Alamedilla y junto al puente de Sancti-Spiritus y Paseo del Rollo, a plazas y al contado. Para tratar con su dueño, don Esteban Corral y Castro, Sánchez Ruano, número 13, (antes Calzada de Toro).

Se vende la casa número 5 de las Penuelas de San Blas; del precio y condiciones, en la misma informarán.

Se vende la finca llamada «Granja los Cubanos»; con cuatro norias, una hermosa plantación de espárragos, una hectárea (aproximadamente 2

Arriendos.

Arriendo. Se hace de la dehesa de Orejados, a pasto y labor, labrando 150 de las 800 hubebras que tiene de cavida total. Se admiten proposiciones, hasta el día 15 de Abril, en el domicilio de la propietaria: doña Josefa Reynoso, Serranos, 68, pral. Madrid.

Se vende la casa señalada con el número 4 de la calle de Romanones (antes Libreros). Del precio y condiciones informarán, García Barrado, 26, Relojería.

Se vende la casa número 5 de las Penuelas de San Blas; del precio y condiciones, en la misma informarán.

Demandas.

Se necesita un chico en la acreditada sastrería de Eugenio Torres.—Meléndez, 10.

Se necesitan aprendizajes y aprendizas en la acreditada Sastrería de Fidel Hernández, Rúa, 30.

Señora de 38 años muy educada y de buena familia, con inmejorables referencias, regentaría casa respetable o señora de compañía dentro o fuera de la capital. Sabe música. Dirigirse, doña J. González, Platería, 19, 2.º. Valladolid.

Se necesitan oficiales en la renombrada sastrería de Eugenio Torres.—Meléndez, 10.

Oficiales y aprendizas, bien retribuidas, hacen falta en la corsetería a medida. Casa Niño.

Se desea establecer una farmacia en Cereceda, para este pueblo, Nava de

Ventas.

Aviso importante. Se venden parcelas de terreno que ellos solos se recomiendan por su buena situación y ser el punto más estratégico y sano de la ciudad, a veinte metros de la Alamedilla y junto al puente de Sancti-Spiritus y Paseo del Rollo, a plazas y al contado. Para tratar con su dueño, don Esteban Corral y Castro, Sánchez Ruano, número 13, (antes Calzada de Toro).

Se vende la casa número 5 de las Penuelas de San Blas; del precio y condiciones, en la misma informarán.

Se vende la finca llamada «Granja los Cubanos»; con cuatro norias, una hermosa plantación de espárragos, una hectárea (aproximadamente 2

Arriendos.

Arriendo. Se hace de la dehesa de Orejados, a pasto y labor, labrando 150 de las 800 hubebras que tiene de cavida total. Se admiten proposiciones, hasta el día 15 de Abril, en el domicilio de la propietaria: doña Josefa Reynoso, Serranos, 68, pral. Madrid.

Se vende la casa señalada con el número 4 de la calle de Romanones (antes Libreros). Del precio y condiciones informarán, García Barrado, 26, Relojería.

Se vende la casa número 5 de las Penuelas de San Blas; del precio y condiciones, en la misma informarán.

Guía Médica de Salamanca.

En la seguridad de prestar un buen servicio a nuestros lectores, a continuación insertamos algunas de las direcciones, horas de consulta y especialidad de los más competentes y acreditados profesores de Salamanca.

Análisis clínicos. Doctor Inigo Maldonado, Pérez Pujol, 11, pral. Consulta de once a una.

Cirugía. Dr. Francisco Díez, Meléndez, 31.—Consulta de once a una.

Cirugía ortopédica. Dr. Monge Santano, Plaza Mayor, 15.—Consulta de tres a cinco.

Enfermedades de los niños. Dr. Enrique Nogueras, Puerta de Zamora 1.—Consulta de tres a cinco.

Oftalmología. Doctores Alonso y Salcedo, Plaza de la Libertad, 9.—Consulta de once a una.

Enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Dr. Manuel G. Peláez, Doctor Riesco, 2, pral.—Consulta de diez a una y de cuatro a seis.

Ginecología y partos. Dr. Casimiro Población, Doctor Riesco, 44, segundo.—Consulta de once a una.

Dr. Santiago García, Meléndez, 13, segundo.—Consulta de diez a una.

Productos farmacéuticos.

Calvie. La producción por un parásito (pelada) originada por debilidad del huésped, se cura en pocos días con el Calvie, contra la calvie, de Heredia.—Farmacia de Heredia, Rúa, 45. Salamanca.

Las verrugas desaparecen con el uso de la «Verrugina Benlart».—Farmacia de Heredia, Rúa, 45. Salamanca.

Ofertas.

Oposiciones a escuelas. Preparación rápida, seria y concienzuda, por profesor técnico y experimentado.—Brilliantes resultados en convocatorias anteriores. Informarán en la redacción de EL SALMANTINO.

Dependiente; se ofrece para el ramo de quincallería y quincallería muchas pretensiones, buenas referencias. Informarán en la administración de EL SALMANTINO.

Joven con carrera; prepara para el ingreso al Magisterio y para oposiciones a escuelas. Precios económicos. Plaza de Barbalos, núm. 8, 2.º.

Oto-rino-laringología. Dr. Luis Infante, Doctor Riesco, 68, pral.—Consulta de nueve a una.

En la imprenta de este periódico se hacen tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos.

Gran Relojería y Óptica de Antonio Ferreira

Plaza Mayor, 40 (Acera de Correos), Salamanca.

A pesar de la gran subida de la mayoría de los artículos, sigo vendiendo a los mismos precios.

Gran surtido en relojes finos y corrientes, en ORO, DE SEÑORA Y CABALLERO; relojes de plata, acero y níquel, marcas escogidas; despertadores de bolsillo con esferas Radio. RELOJ, ORO DE LEY, en correa, para caballero, o señora, 40 pesetas; en níquel, 7.

Inmenso surtido en toda clase de Gafas o Lentes, en oro, oro chapado, níquel y concha; GAFA o LENTE, oro chapado, clase garantizada, con cristales graduados, a 12 pesetas; en níquel, 5. ESTUCHE FIEL, AMERICANO, 1,25; en relación de precio con los restantes.

Se despatchan recetas de los señores oculistas.

Primera casa para instalaciones de relojes de torre, dando grandes facilidades para los pagos. Se consumen toda clase de ruedas dentadas, precios sin competencia.



Este modelo, en níquel, 5 pesetas.

Calenturas

Se curan siempre con las píldoras

KINARSOL

INFALIBLES

DOS PESETAS CAJA

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio social: París, Rue Le Peletier 8 y 10

Delegación general en España: Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.—Madrid

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercaderías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscripto) 5.000.000 de francos

Capital desembolsado 1.250.000

Activo de la Compañía 106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.

Director en la provincia de Salamanca: D. Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21.—Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros el 23 de Abril de 1913.

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

Gabinete de Electricidad Médica y Rayos X del médico especialista Mariano Fernández-Corredor y Chicote

Tratamiento moderno por las corrientes de alta frecuencia y electrodos vacuos en todas formas para enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y vías genitourinarias; radioterapia y fulguración para cánceres superficiales, úlcera rebelde, antrax, adenitis, artritis, etc., etc. Autorcondensación y ozono para reumatismo, gota, anemia, trastornos del estómago, almorranas, fisuras de ano, azúcar en la orina, enfermedades de la matriz, clíasis, neuralgias, histerismo, neurastenia, tos ferina y en general aparato respiratorio; moderna efluviación para enfermedades de la piel, etc., etc. Reconocimientos y aplicaciones de la medicación en el domicilio del enfermo, por disponer de material para ello y personal competente.

Consulta de once a una y de tres a cinco.—María de Molina, 3. VALLADOLID

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas.—Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.—53 años de existencia.—Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal

Plaza de la Libertad.

Fábrica de Bolsas

La Salmantina.

Calle de la Fé, 2

Gran taller de Escultura y Decoración

DE José Elorza Zaraté

Calle de la Rúa, 36

En este moderno establecimiento encontrará el público toda clase de trabajos; reproducciones, figuras de arte y decorado para habitaciones.—Se arreglan toda clase de figuras a precios moderados.

Obrador de ebanistería

DE Adrián Iglesias Sánchez

Zamora, 24.—Salamanca

CASA PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES TRES MEDALLAS DE PLATA

Esta antigua y acreditada casa dedicada a la construcción de ramos de ebanistería y todo lo concerniente del ramo de ornamentos, como retablos, confesionarios, andas, pulpitos, pilas bautismales, sillerías de coro, comulgatorios, etc., todos los estilos y órdenes, como asimismo la restauración de lo antiguo; todo ello muy barato.

Cuento para ello con grandes existencias de maderas de distintas clases, secas y bien curadas.

También tengo, para uno y otro ramo, grandes y elegantes obras últimamente publicadas, donde los clientes podrán encontrar cuanto deseen.

Esta casa, que viene también dedicándose largos años en los trabajos de mesas de billar y sus accesorios, es la suficiente garantía de los trabajos de gran precisión que muchos que se hacen al año, se preparan por mediación de personas entendidas y prácticas en este juego.

Se facilitan presupuestos a quienes soliciten.



AG ha bajado los precios de su Universalmente conocida lámpara de medio vatio NITRA

NUEVA TARIFA DE PRECIOS								
Bujías.	50	100	200	400	600	1.000	2.000	3.000
40 a 169 v.	Ptas. 5,75	9,—	16,—	20,50	27,50	33,75	53,—	68,—
170 a 250 v.	—	10,50	16,—	20,50	27,50	33,75	53,—	68,—

DESCUENTOS SEGUN LA IMPORTANCIA DEL PEDIDO